

martes 15 de noviembre de 2022

Luis Yeray Gutiérrez asiste este martes al 503 aniversario de la fundación de San Cristóbal de La Habana

El alcalde de La Laguna recuerda “los estrechos vínculos que existen entre ambas ciudades, hermanadas desde 1998 como justo homenaje al origen y raíces comunes que nos unen”



Encuentro Red Oficina del Historiador

El alcalde de La Laguna, Luis Yeray Gutiérrez, participa este martes en la ceremonia de conmemoración del 503 aniversario de la villa de San Cristóbal de La Habana, fundada en 16 de noviembre de 1519. El alcalde se encuentra en la capital cubana en su calidad de vicepresidente primero del Grupo de Ciudades Patrimonio de la Humanidad de España para asistir a las sesiones del XVIII Encuentro Internacional sobre Gestión de Ciudades Patrimoniales, que se celebran en el centro histórico de la ciudad hasta el 18 de noviembre.

En la agenda de este martes está previsto que el alcalde mantenga un encuentro con el gobernador de La

Habana, Reinaldo García Zapata, y demás autoridades de la ciudad, junto a las delegaciones de la redes de ciudades patrimoniales de México e Italia. Luis Yeray Gutiérrez hará entrega al gobernador de una edición facsímil del plano que Leonardo Torriani realizó de La Laguna en 1588, reflejando un trazado urbano que sirvió como modelo para la configuración de nuevas ciudades en América, entre ellas la propia La Habana, que también tomó de La Laguna el nombre de su advocación en la figura de San Cristóbal.

Luis Yeray Gutiérrez recuerda “los estrechos vínculos que existen entre ambas ciudades, hermanadas desde 1998 como justo homenaje al origen y raíces comunes que nos unen y como reconocimiento a los lazos de amistad permanente entre ambos pueblos, y al valor como joyas urbanísticas y culturales de la Humanidad”, según reza el protocolo de hermanamiento entre ambas ciudades, firmado el 16 de julio de 1998.

“Esta relación de amistad facilita la identificación y desarrollo de los valores culturales, artísticos y sociales que representan las Ciudades Patrimonio de la Humanidad a ambos lados del Atlántico”, sostiene el alcalde, que este lunes asistió a la inauguración de la Asamblea General de la Red de Oficinas del Historiador y del Conservador de las Ciudades Patrimoniales de Cuba. Allí tuvo oportunidad de trasladar la experiencia de La Laguna en materia de gestión y difusión patrimonial, antes de hacer un recorrido por diversos centros culturales y espacios patrimoniales de la Habana Vieja, declarada Patrimonio de la Humanidad en 1982 por la Unesco.

En la jornada del miércoles tendrá lugar la inauguración oficial del XVIII Encuentro Internacional sobre Gestión de Ciudades Patrimoniales, con el lema ‘Por una ciudad patrimonial inteligente y accesible’, materias que constituyen,

según Luis Yeray Gutiérrez, “dos de nuestros principales retos como Grupo. Por un lado tenemos el deber de conjugar la conservación de nuestros monumentos y espacios de alto valor patrimonial, y la plena accesibilidad, para que cualquier persona pueda disfrutar de nuestras ciudades sin limitaciones de ningún tipo y en igualdad de condiciones”.

“Por otro lado”, continúa Luis Yeray Gutiérrez, “el GCPHE está desarrollando ahora mismo una gran plataforma de destino turístico inteligente, que nos va a permitir gestionar toda la experiencia de quienes nos visiten, desde el momento mismo en que deciden viajar a nuestro país”.

En las sesiones del miércoles de este XVIII Encuentro Internacional se abordará, entre otros temas, el 50 aniversario de la Convención del Patrimonio Mundial y los 40 años de la inclusión de La Habana Vieja en la Lista de la Unesco. Además, está prevista una visita a las obras de restauración del Convento de Santa Clara, uno de los principales edificios históricos de la Habana Vieja. Su proceso de recuperación, a través del programa Transcultura, implementado por la Unesco y financiado por la Unión Europea, “supone un ejemplo de colaboración internacional para avanzar en la conservación del patrimonio y puede tener su reflejo en proyectos similares de conservación y gestión que tenemos contemplados en las 15 ciudades españolas del Grupo”, concluye Luis Yeray Gutiérrez.